

(1)

Bev Annehmung der Fremdden, welche 1684. den 20. Martii in die gegenwärtige Verfassung gebracht worden, sind sechs Herren des Rahts, nemlich die vier p. t. Wette-Herren, und die 2. darauf folgende; zweene Ober-Alten, zweene Cämmerey und zweene andere Bürger, die zwey Jahr dabey bleiben.

Die Herren des Rahts.

Er. Wohlweish. Herr Joachim Coldorff.
 Er. Wohlweish. Herr Matthias Mutzenbecher.
 Er. Wohlweish. Herr Daniel Stockfleth.
 Er. Wohlweish. Herr Eberhard Pell.
 Er. Hochweish. Herr Martinus Lucas Schele, J. U. D.
 Er. Wohlweish. Herr Wilhelm Scheller.

Die Herren Ober-Alten.

Herr Friederich Wahn, in der kleinen Reichen Straffe.
 Herr Jochim Steinkopf, am Braner-Knecht Graben.

Die Herren Cämmerey-Bürger.

Herr Rodrigo Möller, am Pferdemarkt.
 Herr Hinrich Wilckens, auf der Wiedenburg/ beym Hoppenjack.

Die zweene andern Herren Bürger.

Herr Philipp de Dobbeler, in der Grünen Straffe.
 Herr Hieronymus Dickmann, im Grim.

(2) Bev

gen ist. Was die andern Herren Bürger betrifft/ so geschiet zwar die Haupt-Veränderung in der ersten Versammlung E. Hoch-Edlen und Hochweisen Rahts und der Edl. Erbgefeßenen Bürgerschaft nach Michaelis, doch nicht bey allen Deputationen/ weßwegen die Zeit/ da die Herren Bürger abgehen/ und andere wiederum antreten/ bey einer jeden der oft gemeldeten Deputationum angezeigt wird.

(2)

Bev der Banco, welche 1615. den 9. Februar. von E. Hoch-Edlen und Hochweisen Raht vorgeschlagen, und 1619. den 29. Januar. angerichtet worden, sind zweene Herren des Rahts, * wovon jährlich einer abgethet, zweene Ober-Alten, ** welche jährlich abtreten, zweene Cämmerey und fünf andere Bürger, *** unter welchen letzten der älteste im Januario abgethet.

Die Herren des Rahts.

Er. Wohlweish. Herr Daniel Stockfleth.
 Er. Wohlweish. Herr Eberhard Pell.

Die Herren Ober-Alten.

Herr Patrick Beye, in der Bohnenstraffe.
 Herr Vincent Möller, in der Deichstraffe.

Die Herren Cämmerey-Bürger.

Herr Rodrigo Möller, am Pferdemarkt.
 Herr Hinrich Wilckens, auf der Wiedenburg/ beym Hoppenjack.

D 4

Bürger.

* Bev der Banco kommt ein Herr des Rahts/ wenn ein Jahr/ nach abgelegtem Richterlichen Amte/ verfloßen ist.

** Die beyden Ober-Alten sind erst 1695. den 18. April. dazu gezogen worden.

*** Einer von den Bürgern wird nach Michaelis in der ersten Versammlung E. Hoch-Edlen und Hochweisen Rahts und der Edl. Erbgefeßenen Bürgerschaft erwählt/ welcher den 14. Januarii des folgenden Jahres antritt. Anfänglich sind nur zweene Banco-Bürger gewesen: 1658. den 11. Aug. sind 3. und 1695. den 18. April. 5. verordnet worden. Die Banco ist von 1619. bis 1651. in dem Theil des Raht-hauses gewesen/ welches jetzt das mittele/ und zwar oben/ wo die Waradein; aber 1651. dahin verleget/ wo sie sich nun befindet. Die Herren und Bürger der Banco haben 1719. ihr erstes Jubileum gehalten.